

DOMINION BUREAU OF STATISTICS

CATALOGUE No.

62-001

MONTHLY - MENSUEL

OTTAWA - CANADA

Published by Authority of the Minister of Industry, Trade and Commerce

BUREAU FÉDÉRAL DE LA STATISTIQUE

Publication autorisée par le ministre de l'Industrie et du Commerce

Vol. 49, No. 5
Price: 10 cents, \$1.00 a year

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

MAY - 1971 -- MAI

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) advanced 0.4% to 132.7 in May from 132.2 in April. In May 1971 the index stood 2.4% above its level of twelve months earlier and 2.2% above that of December 1970. All major components registered advances in the latest month. The Food index increased 0.8% reflecting higher prices for most food items. Both the Transportation and the Health and Personal Care components advanced 0.4%, the former in response to higher automobile operation prices, the latter because of increased personal care prices. A 0.3% rise in the Clothing index was mainly attributable to higher prices for men's wear and piece goods, while increased beer prices were the main cause of 0.5% advance in the Tobacco and Alcohol component. The Recreation and Reading index rose 0.2% and the Housing index edged up 0.1%.

In the supplementary classification, the indexes for non-durable commodities excluding food and for services each advanced 0.3%; the former mainly in response to higher prices for men's clothing, piece goods, toiletries, beer and toys; the latter mainly because of increased charges for men's haircuts, women's hairdressing, theatre admission and automobile insurance.

The Food index advanced 0.8% to 130.1 in May from 129.1 in April. This increase, the largest between these two months since 1965, contrast with a decline of 0.9% over the same monthly period a year earlier. In the latest month the price level of food consumed at home rose 0.9% whereas restaurant meal prices moved up 0.3%. Within the food at home component, all major groups registered

Prices Division

June - 1971 - Juin
8200-503

The contents of this document may be used freely but DBS should be credited when republishing all or any part of it.

Le présent document peut être reproduit en toute liberté pourvu qu'on indique qu'il émane du B.F.S.



L'indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) est passé de 132.2 en avril à 132.7 en mai, soit une augmentation de 0.4%. En mai 1971, il dépassait de 2.4% l'indice de mai 1970 et de 2.2% celui de décembre 1970. Tous les principaux éléments ont marqué des avances par rapport au mois précédent. La hausse des prix de la plupart des aliments s'est traduite par une avance de 0.8% de l'indice de l'alimentation. Vu l'augmentation des frais de mise en service d'une voiture et des prix des soins personnels, les éléments transports et soins personnels et de santé ont tous deux avancé de 0.4%. L'augmentation de 0.3% de l'indice de l'habillement est en grande partie attribuable à la hausse des prix des vêtements pour hommes et des tissus à la pièce; d'autre part, on attribue surtout à l'augmentation du prix de la bière la hausse de 0.5% de l'indice des tabacs et alcools. L'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 0.2% et celui de l'habitation, de 0.1%.

Si l'on considère la classification supplémentaire, l'indice des biens non durables (sans les aliments) et celui des services ont tous deux monté de 0.3%; l'augmentation du premier indice résulte surtout de la hausse des prix des vêtements pour hommes, des tissus à la pièce, des produits de toilette, de la bière et des jouets; le mouvement du deuxième dépend surtout de l'augmentation des tarifs des coiffeurs pour hommes et pour dames, des billets de cinéma et des primes d'assurance-automobile.

L'indice de l'alimentation est passé de 129.1 en avril à 130.1 en mai, soit une augmentation de 0.8%; cette hausse, la plus forte qui se soit produite entre ces deux mois depuis 1965, contraste avec la diminution de 0.9% qui a eu lieu au cours de la même période l'année dernière. Au cours du mois, les prix des aliments consommés à la maison ont augmenté de 0.9% et ceux des repas pris au restaurant, de 0.3%. Tous les principaux

Division des prix

advances, the largest being for fresh fruit (15.8%) and fresh vegetables (8.2%) both of which recorded greater than normal seasonal increases. Among fresh produce items, carrot prices moved up 5%, potatoes 12%, grapefruit 12% and apples 5%. The meat, fish and poultry index advanced 0.6%, with beef prices moving up 1.4% to reach a level almost identical with that of a year earlier. All pork items, in contrast, were lower in price in the latest month, contributing to a 0.9% decline in the pork index which stood almost 18% below its level of May 1970. In the latest month, chicken prices rose 2.2%, but turkey fell in price by 1.9%. Egg prices, which frequently decline between April and May, advanced 9.3% this year to a level which was still nearly 3% below that of May 1970. Among staple foods, flour, bread, butter and sugar prices each rose by about 0.5%. Although fresh milk prices were unchanged, powdered and evaporated milk prices advanced in May, and increases were also recorded for cheese and ice cream. While the Food index has risen 3.6% during the five months since December 1970, its latest level was nevertheless 0.2% below that of May 1970.

The Housing index edged up 0.1% to 136.1 in May from 136.0 in April, reflecting increases of 0.1% for both the shelter and household operation components. Within shelter, homeownership rose 0.2% while rents increased by 0.1%. Among household operation items, furniture prices rose 0.6%. Household supplies' prices advanced 0.8% because of increases for most items surveyed including scouring powder (1.7%), detergent (1.3%) and food-wrap (1.0%). On the other hand, the indexes for floor coverings and household textiles declined by 0.2% and 0.3% respectively, the textile decrease being mainly attributable to price declines for towels (1.1%) and cotton sheets (0.7%). The utensils and equipment index declined 0.4%, partly as a result of reduced prices for dishes and light bulbs. Between May 1970 and 1971, the Housing index advanced 4.4%.

The Clothing index advanced 0.3% to 128.3 in May from 127.9 in April. This increase was mainly attributable to a rise of 1.4% in the men's wear component, with higher prices reported for, amongst other items, suits, windbreakers and sweaters. The women's wear index remained unchanged with higher prices registered for sweaters and street dresses, and lower prices for spring coats, hosiery and lingerie. The footwear index rose 0.2%, while that for piece goods advanced 1.0% mainly because of the removal of sale

groupes de l'élément aliments consommés à la maison ont avancé; les fruits frais (+15.8%) et les légumes frais (+8.2%) ont enregistré des hausses supérieures à la normale saisonnière. Dans les produits maraîchers, les prix des carottes ont monté de 5%, ceux des pommes de terre et des pamplemousses, de 12% et ceux des pommes, de 5%. L'indice de la viande, du poisson et de la volaille a augmenté de 0.6%; les prix du boeuf ont monté de 1.4%, revenant presque au même niveau que l'année dernière. Par contre, les prix de tous les morceaux de porc ont diminué au cours du mois; ainsi, l'indice du porc était en baisse de 0.9% par rapport au mois d'avril dernier, et de 18% par rapport à mai 1970. En mai, les prix de la volaille ont augmenté de 2.2%, mais ceux de la dinde ont diminué de 1.9%. Les prix des œufs, qui diminuent généralement entre avril et mai, ont avancé de 9.3% mais sont toutefois de 3% inférieur à ceux de mai 1970. Parmi les denrées de base les prix de la farine, du pain, du beurre et du sucre ont augmenté d'environ 0.5%. Le prix du lait frais est demeuré le même mais ceux du lait en poudre et du lait condensé ont monté; les prix du fromage et de la crème glacée ont également augmenté. Bien que l'indice de l'alimentation ait monté de 3.6% par rapport à décembre 1970, son niveau actuel est néanmoins de 0.2% inférieur à ce qu'il était en mai 1970.

L'indice de l'habitation est passé de 136.0 en avril à 136.1 en mai, soit une augmentation de 0.1%; cette hausse est due à l'avance de 0.1% des éléments logement et entretien du ménage. Au chapitre du logement, les frais de possession d'une maison ont augmenté de 0.2% et les loyers ont diminué de 0.1%. Pour ce qui est de l'entretien du ménage, les prix des meubles ont monté de 0.6%. Les prix des fournitures d'entretien ménager ont avancé de 0.8% par suite de la hausse de la plupart des éléments observés (poudre à récurer, 1.7%, détersifs, 1.3% et papiers et pellicules d'enveloppement des aliments, 1.0%). D'autre part, les indices des revêtements de sol et des textiles ménagers ont diminué de respectivement 0.2% et de 0.3%; la diminution des textiles est en grande partie attribuable à la baisse des prix des serviettes (1.1%) et des draps de coton (0.7%). L'indice des ustensiles et de l'équipement ménager a reculé de 0.4%, en partie à cause de la diminution des prix de la vaisselle et des ampoules électriques. L'indice de l'habitation a augmenté de 4.4% entre mai 1970 et mai 1971.

L'indice de l'habillement est passé de 127.9 en avril à 128.3 en mai, soit une augmentation de 0.3% en grande partie attribuable à la hausse de 1.4% de l'élément vêtements pour hommes, pour lequel on a relevé, entre autres, des augmentations des prix des complets, des blousons et des chandails. L'indice des vêtements pour femmes est demeuré le même, les prix des chandails et des robes de ville ayant monté et ceux des manteaux de printemps, des bas et de la lingerie ayant baissé. L'indice des chaussures a augmenté de 0.2% et celui des tissus à la pièce, de 1.0%, surtout à cause de

prices on rayon dress material. On the other hand, children's wear prices declined 0.4% largely as a result of decreased prices for boys' slacks and girls' spring coats. In the latest twelve months, the Clothing index advanced by 1.2%.

The Transportation index moved up 0.4% to 129.9 in May from 129.4 in April with a 0.7% increase in automobile operation prices partially offset by a 0.6% decrease in travel fares. Among automobile operation items, automobile insurance rates rose 3.6% because of increases in several cities while motor oil prices rose 1.3% and gasoline 0.1%. On the other hand, new car prices dipped 0.1%. Within the travel component, a decrease was recorded in the train fare index. Between May 1970 and May 1971 the Transportation index advanced 4.1%.

The Health and Personal Care index rose 0.4% to 142.0 in May from 141.4 in April, as a 0.9% increase in the index for personal care outweighed a 0.4% decline in that for health care. Within the personal care component, toiletry prices advanced 1.0%, with price increases recorded for most items surveyed, and men's haircut and women's hairdressing charges rose in a number of cities. In the health care component, the pharmaceuticals index decreased 1.1% mainly as a result of lower prescription charges. Between May 1970 and May 1971, the Health and Personal Care index rose 1.6%.

The Recreation and Reading index rose 0.2% to 135.6 in May from 135.3 in April. Toy prices advanced 3.2% mainly because of higher prices for games, while increased motion picture admission charges were recorded in Quebec City, Halifax and Toronto, and higher newspaper subscription rates in St. Catharines. On the other hand, the price of camera film (including processing) decreased 2.7%, mainly because of sales. In the twelve months to May 1971, the Recreation and Reading index advanced 4.2%.

The Tobacco and Alcohol index rose 0.5% to 128.3 in May from 127.6 in April, mainly because higher beer prices advanced the alcoholic beverages component by nearly one per cent. The tobacco component also rose as a change in package weight for cigarette tobacco resulted in an effective price rise of 2.7%, while cigarette prices edged up 0.1%. In the twelve months to May 1971, the Tobacco and Alcohol index rose 1.4%.

la fin des soldes de tissus de rayonne pour la confection de robes. D'autre part, les prix des vêtements pour enfants ont baissé de 0.4%, en grande partie à cause de la diminution des prix des pantalons pour garçons et des manteaux de printemps pour filles. Au cours des douze derniers mois, l'indice de l'habillement a avancé de 1.2%.

L'indice des transports est passé de 129.4 en avril à 129.9 en mai, soit une augmentation de 0.4%; la hausse de 0.7% des frais de mise en service d'une voiture a été partiellement compensée par la baisse de 0.6% des billets de transport en commun interurbain. Parmi les frais de mise en service d'une automobile, les primes d'assurance-automobile ont augmenté de 3.6%, en raison des hausses dans plusieurs villes, les prix de l'huile à moteurs ont augmenté de 1.3% et ceux de l'essence, de 0.1%. Par contre, les prix des voitures neuves étaient en baisse de 0.1%. En ce qui concerne l'élément voyages, il y a eu une diminution des prix des billets de train. Entre mai 1970 et mai 1971, l'indice des transports a augmenté de 4.1%.

L'indice des soins personnels et de santé est passé de 141.4 en avril à 142.0 en mai, soit une augmentation de 0.4%; la hausse de 0.9% de l'indice des soins personnels a en effet contrebalancé la baisse de 0.4% des soins de santé. En ce qui concerne l'élément soins personnels, les prix des produits de toilette ont augmenté de 1.0%, (suivant la hausse de la plupart des éléments observés, et les tarifs des coiffeurs pour hommes et pour dames ont augmenté dans un certain nombre de villes). Pour ce qui est de l'élément soins de santé, l'indice des produits pharmaceutiques a reculé de 1.1%, surtout en raison de la diminution des prix des ordonnances. Entre mai 1970 et mai 1971, l'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 1.6%.

L'indice des loisirs et de la lecture est passé de 135.3 en avril à 135.6 en mai, soit une avance de 0.2%. Les prix des jouets ont augmenté de 3.2%, surtout en raison de la hausse des prix des jeux; de plus, on a relevé une augmentation des prix des billets de cinéma à Québec, à Halifax et à Toronto, et une hausse des tarifs d'abonnement aux journaux à St. Catharines. D'autre part, les prix des pellicules photographiques développement compris ont diminué de 2.7%, surtout en raison de soldes. Au cours des douze derniers mois, l'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 4.2%.

L'indice des tabacs et alcools est passé de 127.6 en avril à 128.3 en mai, soit une augmentation de 0.5% en grande partie attribuable au fait que l'augmentation du prix de la bière a fait avancer l'élément alcools de près de 1%. L'élément tabacs a également augmenté en raison de la diminution du poids des paquets de tabac à cigarettes, laquelle a entraîné en pratique une augmentation de 2.7% du prix; en outre, les prix des cigarettes ont monté de 0.1%. Au cours des douze derniers mois, l'indice des tabacs et alcools a augmenté de 1.4%.



1010536314

- 4 -

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

Component weight(1) Pondération(1)	Index - Indice				Per cent change	
					Variation proportionnelle	
	1971		1970		May 1971 from	
	May — Mai	April — Avril	May — Mai	April — Avril	April — 1971	May — 1970
All-items - Tous les éléments	100	132.7	132.2	129.6	+ 0.4	+ 2.4
Food - Alimentation	27	130.1	129.1	130.3	+ 0.8	- 0.2
Restaurant meals - Repas pris au restaurant		159.5	159.0	152.7	+ 0.3	+ 4.5
Food at home - Alimentation au foyer		126.2	125.1	127.3	+ 0.9	- 0.9
Housing - Habitation	32	136.1	136.0	130.4	+ 0.1	+ 4.4
Shelter - Logement		148.7	148.5	140.9	+ 0.1	+ 5.5
Household operation - Entretien du ménage		119.2	119.1	116.1	+ 0.1	+ 2.7
Clothing - Habillement	11	128.3	127.9	126.8	+ 0.3	+ 1.2
Transportation - Transports	12	129.9	129.4	124.8	+ 0.4	+ 4.1
Health and Personal Care - Soins personnels et de santé	7	142.0	141.4	139.8	+ 0.4	+ 1.6
Recreation and Reading - Loisirs et lectures	5	135.6	135.3	130.1	+ 0.2	+ 4.2
Recreation - Loisirs		128.9	128.6	127.1	+ 0.2	+ 1.4
Reading - Lectures		155.4	155.3	139.4	+ 0.1	+ 11.5
Tobacco and Alcohol - Tabacs et alcools	6	128.3	127.6	126.5	+ 0.5	+ 1.4
Tobacco - Tabacs		137.7	137.4	134.8	+ 0.2	+ 2.2
Alcohol - Alcools		122.0	120.9	121.0	+ 0.9	+ 0.8
<u>Supplementary Classification - Répartition supplémentaire</u>						
All-items - Tous les éléments	100	132.7	132.2	129.6	+ 0.4	+ 2.4
Total commodities - Tous les biens	70	124.7	124.1	123.1	+ 0.5	+ 1.3
Food - Alimentation	27	130.1	129.1	130.3	+ 0.8	- 0.2
Non-durables (excl. food) - Biens non durables (excluant l'alimentation)	31	126.2	125.8	123.2	+ 0.3	+ 2.4
Durables(2) - Biens durables(2)	12	108.1	108.1	106.4	-	+ 1.6
Total services - Tous les services	30	151.4	150.9	144.5	+ 0.3	+ 4.8
Purchasing power of the 1961 consumer dollar - Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961	-	0.75	0.76	0.77		

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. - L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est 171.4

(1) Component weights indicate the relative importance of item groups. - La pondération indique l'importance relative des éléments.

(2) Includes such items as new passenger car, refrigerator, stoves, vacuum cleaner, sewing machine, television and radio set, furniture, floor coverings, and dishes. - Voitures neuves, réfrigérateurs, machines à coudre, appareils de télévision et de radio, ameublement, revêtements de plancher, vaisselle, etc.

Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. - Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.